

Discours à la cérémonie des vœux de Mr le Maire du 11 janvier 2026

Mesdames Messieurs Bonjour,

Je tiens tout d'abord à vous souhaiter une bonne et heureuse année qu'elle soit pour vous une année de bonheur, de réussite et pleine de projets.

Je dois excuser Mr BECOULET Sous-Préfet de l'arrondissement de Béthune retenu à d'autres obligations, Mr PETIT conseiller départemental et Mr Olivier GACQUERRE Président de la CABBALR Communauté d'Agglomération Béthune Bruay Artois Lys Romane.

Je remercie pour sa présence Me Amel GACQUERRE sénatrice. Mr Jean-Claude DISSAUX et Me Florence WOZNY conseillers départementaux, Mr Didier DEPAEUW conseiller délégué représentant Mr GACQUERRE, le conseil municipal, le corps enseignant, les présidents d'association et leurs membres, les bénévoles de la bibliothèque.

Madame la secrétaire de mairie et tous les agents municipaux. Je souhaite la bienvenue aux nouveaux habitants nous ferons plus ample connaissance avec eux tout à l'heure.

Autant vous le dire tout de suite j'arrête après 30 ans d'élu : 10 ans adjoint et 20 ans maire.

Je pense que je peux laisser ma place : il y a l'usure, la fatigue et surtout l'envie de profiter de la famille, de vacances et de faire de la marche. Je ne laisse pas tomber Estrée-blanche comme j'ai pu l'entendre. Il n'y a personne d'irremplaçable et je ne reviendrai pas sur ma décision.

Je remercie d'ailleurs Mr FIEVET maire de 1995 à 1999 qui est venu me chercher, c'est avec lui que tout a démarrer et Mr TRAISNEL maire de 1999 à 2006 qui m'a passé le flambeau.

Je connais Estrée-blanche, je suis natif de la Somme mais je venais en vacances chez mon parrain et ma tante en étant gosse. Ce sont eux qui m'ont fait découvrir le monde du travail. J'habite ici depuis 1978, j'ai travaillé d'abord aux silos et au magasin Gamm Vert en tant que responsable de site pendant 32 années. En 2006, je suis parti au siège d'Unéal à Arras durant 10 ans. En 2015 la retraite a sonné et je me suis pleinement consacré à notre belle commune d'Estrée- Blanche.

J'en profite pour remercier Me DEGRAVE qui m'a pratiquement remplacé à la mairie pendant ces 10 années, pour tout ce qu'elle a pu apporter au développement de la commune ainsi que pour le soutien avant de prendre des décisions importantes. Elle s'est occupée des écoles, des seniors, du social, du fleurissement de la commune, des « biens sans maître » . Cela a permis de résoudre des situations difficiles comme des successions bloquées, des maisons à l'abandon, des périls imméntents..... Maître BONNET que j'ai rencontré fin décembre pour une reprise d'une maison rue de fléchinelle me disait que j'étais le maire qu'elle voyait le plus souvent pour ce genre de dossier.

Maisons et cités

Il reste 16 logements appartenant à Maisons et cités. Il était convenu avec eux qu'il mettrait en vente les maisons dès que l'assainissement serait fait. C'est chose faite, en effet la CABBALR a effectué les travaux 2ème semestre 2024 pour terminer début 2025. A l'Orée du bois, ce sont 8 logements qui sont destinés à la vente, c'est pour vous dire que l'on avance. Je remercie les riverains pour leur patience et leur compréhension. Je remercie aussi Mr le Président d'avoir respecté les engagements pris. Petit message pour vous Mr le Président, il reste « la lisière des champs » à faire où Maisons et cités a encore 5 logements en attente de vente donc en attente d'assainissement.

Je sais que je peux compter sur lui, il restera aussi une petite tranche rue du Transvaal ainsi Estrée-blanche sera assainie sur l'ensemble de la commune.

Je remercie les conseillers municipaux qui ont œuvré à mes côtés depuis 2006.

J'ai eu aussi avec moi un binôme Me Stéphanie DELOHEN secrétaire générale de mairie DGS, un maire est un politique, la secrétaire de mairie est fonctionnelle, les fonctionnaires sont là pour fonctionner comme disait Mr NAPIERAJ. Pour moi c'est une déduction qu'il ne faut pas prendre au 1^{er} degré.

L'entente entre la secrétaire et le maire est primordiale : la confiance, la collaboration si vous n'avez pas une relation de travail saine, c'est la commune qui en pâtit.

Me DELOHEN me reproche de dépenser trop je vous ferai tout à l'heure un bilan financier de la commune.

La secrétaire de mairie sécurise les actes, évite les erreurs, cherche les subventions, elle fait gagner du temps et protège la commune. Ces critères importants entre autres font d'elle une secrétaire compétente.

Je remercie également tous les agents communaux qui ont travaillé avec nous pendant toutes ces années. Il s'est installé une confiance totale avec eux.

Nous avons formé 2 de nos agents car nous avons toujours eu l'objectif de soutenir les jeunes. Ils ont donc commencé en contrat d'apprentissage.

D'abord Morgan en 2008 après un CAP, un BEP et un contrat d'avenir puis c'est au tour de Leila une demande en octobre 2016 pour un CAP, suivi d'un bac Pro, quelques CDD et aujourd'hui Leila travaille aux écoles. Ils sont maintenant en CDI tous les deux.

Voilà un exemple de 2 jeunes dont on peut être fier. Je n'oublie pas les autres qui font partie de la chaîne, de l'équipe : Sonia, Christian, Isabelle, Sandrine Musart, Sandrine Bavière, Angélique

qui assure actuellement un poste de remplacement qui je l'espère se terminera par une embauche.

Nous avons aussi passé une convention depuis plusieurs années avec le Tribunal Judiciaire de Béthune pour accueillir des jeunes qui doivent effectuer du travail d'intérêt général. Nous en avons eu plusieurs et ça c'est toujours très bien passé. Nous sommes satisfaits de pouvoir aider ces jeunes et leur donner une seconde chance.

Réalisations :

École : remplacement des menuiseries à l'école maternelle
mise en place de l'école numérique
création du jardin pédagogique
réfection des toilettes de l'école maternelle

Restaurant scolaire : remplacement des menuiseries
réfection de la toiture, pose de panneaux photovoltaïques et changement du carrelage

Défense incendie : pose d'une citerne à Longhem
pose d'une citerne au Transvaal

Création du city stade

Construction de 12 garages destinés à la location

Création du columbarium

Aménagement du square du Souvenir français

Construction d'une maison d'assistantes maternelles

Création de l'agence postale communale

Voirie et sécurité : adouci de bordures chaussée Brunehaut

réfection de toutes les voies communales après passage de l'assainissement
renforcement de l'éclairage public et passage en « led »
mise en place de vidéo surveillance
installation de feux citoyen pour sécuriser l'école primaire
dispositifs de sécurité dans différentes rues

Achat de terrains route de Blessy destinés à la construction individuelle

Aménagement des abords de la salle polyvalente

Construction de 23 logements avec le bailleur social Flandre Opale Habitat

Ce sont les principaux projets des différents mandats. A ceux-ci s'ajoutent les imprévus : remplacement de chaudière, les inondations c'est en partie à cause de cela que la rénovation de l'école primaire n'a pas été faite.

Mais aussi les opportunités qui se sont présentées comme : l'aire de jeux à la salle polyvalente, l'achat et l'aménagement du terrain chaussée Brunehaut qui sert pour le stockage du matériel communal.

Parlons finances :

Taxe foncière 2008 /2013 3,5 % d'augmentation
2014/2025 2 % ce qui fait 5,5 % sur 18 ans

Endettement par habitant en 2008 382 euros par habitant
en 2013 477 euros par habitant

en 2020 286 euros par habitant
en 2025 168 euros par habitant

Il nous reste 2 prêts à rembourser, un contracté en 2013 sur 15 ans, il se termine en juillet 2028 et un en 2016 sur 20 ans qui se termine en juillet 2036 en sachant que ce prêt est en partie compensé par un loyer de 9600 euros par an, vous voyez la commune n'est pas endettée.

La commune se porte très bien, c'est grâce à une bonne gestion, et aussi grâce aux différentes subventions obtenues auprès de l' État avec la DETR , la Région, le Département avec le FARDA et autres, la Fédération Départementale de l'Énergie, l' Agence de l'eau , Leader, la Fondation du patrimoine , la CABBALR avec le fonds de concours que l' on peut prétendre tous les 2 ans pour des projets structurants et les fonds de concours « d'urgence » pour nous les petites communes, c'est **CAPITAL**.

Merci à tous les habitants d'Estrée-Blanche qui m'ont fait confiance durant toutes ces années.

Je vous réitère tout mes vœux pour 2026. Bonne année

DELETRE Bernard
Maire